
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Compte rendu de l'assemblée générale du 1er juin 20 10. 
 

Notre assemblée s'est déroulée à Nantes. Ceci a permis à plusieurs retraités Nantais de participer 
à nos travaux. 
 

Malheureusement deux membres du bureau n'ont pu assister pour cause de maladie. Nous leur 
souhaitons prompt rétablissement. 
 

Après le recensement des pouvoirs parvenus nous avons commencé les travaux par le rapport 
d'activité puis le rapport financier et le rapport moral. 
 
 

 

N° 23 
 

Août 2010  

 
Edito. 
 
 

Cette année nous avons tenu notre dixième assemblée 
générale. 
Ce temps fort a permis de mesurer le chemin parcouru et 
les actions qui restent à mettre en oeuvre. 
Nous avons aussi constaté diverses évolutions au niveau de 
la justice qui ouvrent des pistes face aux problèmes 
rencontrés : 
C'est le cas avec le préjudice d’anxiété qui est à prendre 
en compte lors de la mise en cessation anticipée d'activité 
due à l'amiante (C3A). Il reste à définir le montant de ce 
préjudice. 
De même, l'extension aux intérimaires de la possibilité de 
partir en C3A sur un site en bénéficiant. 
Il est donc indispensable pour notre association de suivre 
au plus près les jurisprudences afin d'en faire bénéficier 
tous les membres de l'association. 
 
Guy Audouy 

Dernière minute 
 
Maurice Bécameil, qui n'avait pu participer à nos travaux le 1er juin, a été emporté par un 
mésothéliome. 
L'association voit là un de ses membre actif fauché en deux mois par l'amiante. 
Nos condoléances vont à la famille. 
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Rapport d'activités. 
 

Après des commentaires sur le rapport, plusieurs sujets ont été abordés. 
- La formation sur les maladies professionnelles tenues en avril avec les améliorations à apporter 
(organisation et contenu). 
- Le taux d'indemnisation en préretraite amiante (65 % très insuffisant). 
Les préjudices d’anxiété hélas sans tarification. 
Le rapport d'activités est voté à l'unanimité des présents et des pouvoirs remis. 
 
Rapport financier. 
 
L'ensemble des documents (bilan du budget prévisionnel) est remis aux participants. 
Après présentation des comptes, la commission de contrôle demande de donner quitus au trésorier 
pour le travail effectué et la bonne tenue des documents comptables. 
Il est demandé de relancer les retraités marins et RATP qui ont aussi beaucoup travaillé dans des 
environnements amiantés. 
Il est décidé au vu de nos résultats de maintenir le taux de cotisation actuel. 
Une relance sera faite auprès des retardataires. 
Le budget prévisionnel et le bilan sont adoptés à l'unanimité moins une abstention. 
 
 Rapport moral. 
 
Après la présentation du rapport, les participants font un certain nombre de demandes : 
- mettre en place un indicateur sur les dossiers traités annuellement et effectuer un suivi d'une 
année sur l'autre. 
- mieux nous faire connaître. 
- tisser des contacts avec les autres régimes (RATP fonction publique, marins…) 
- tenir une formation chaque année. 
- répondre aux sollicitations décentralisées. 
- rechercher de nouveaux correspondants locaux au niveau de l'association et les former. 
 
À toutes de ces questions il a été proposé de les intégrer au plan de travail de l'association pour 
2010 et 2011. 
Le rapport est adopté à l'unanimité des présents et des pouvoirs reçus. 
 
Élections au conseil d’administration. 
 
C’est douze candidats qui se présentent à l'élection et sont élus. 
Nous saluons l'arrivée de Patrick Goujon au sein du conseil d'administration. 
Nous regrettons la démission pour problèmes familiaux de Ginette Lavancier. 
 
Élections la commission de contrôle. 
 
Robert Janowicz, Jean-Paul Gomez et Jean-Pierre Mathelier sont élus à la commission de 
contrôle. 
L'assemblée générale se termine par un remerciement aux participants et à celles et ceux qui ont 
fait parvenir leur pouvoir (29 pouvoirs ont été adressés aux responsables de l'association.) 
Un merci est adressé aux Nantais qui nous recevaient. 
Un repas pris en commun a clôturé les travaux. 
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RAPPORT FINANCIER DE L'ASSOCIATION « CHEMINOTS AMIA NTE »  
POUR L'ANNEE 2009 par Pierre DOUX 

 
Comme disait, il y à bien longtemps, Lucien Jeunesse « chers amis bonjour » nous voilà réunis pour 
notre 10ème assemblée générale. 
 La partie financière, dont je suis responsable avec Bernard, n'est pas négligeable. Je vais vous en 
parler, mais avant, je voudrais dire que je déplore, comme le bureau sortant, le peu d'intérêt des 
U.P.R. à notre cause. 
Ils n'ont pas réalisés ceux qui ont 35-40 ans aujourd'hui, c'est que 13 ans avant, au moment de 
l'interdiction le 1er janvier 1997, de la fabrication, de la transformation, la vente, l'importation, la 
mise sur le marché national et la cession à quel titre que se soit de toutes variétés de fibres 
d'amiante, que ces substances soient ou non incorporées dans les matériaux produits ou 
dispositifs, ils n'ont pas réalisé  disais je, qu'ils étaient pour la plus part dans les ateliers pollués, 
à nettoyer à la soufflette, les cheminées de soufflages des disjoncteurs, voire de réparer les 
voitures voyageurs avec l'isolement calorifique et phonique « farci à l'amiante ». Même les 
bureaux étaient pollués (statistiques SNCF 12 millions de mètres carrés floqués, il en reste 
beaucoup aujourd'hui !!!.) 
Le seuil d'incubation étant de l'ordre de 30 à 40 ans, ceux là même qui disent ne pas avoir de 
problème ont encore 15 ans au moins à attendre, pour savoir si oui ou non ils sont atteints. 
Mais revenons à nos moutons. L'association a organisé les 27 et 28 avril 2010, 2 jours de 
formation, informations, 10 volontaires actifs, tous ou presque responsables CHSCT ou DP ont 
répondus présents et sont repartis, plus riches intellectuellement et en documentation. 
Le compte rendu à été bien fait, ainsi que le côté positif de ces journées et la possibilité de 
refaire cette expérience. Le coût modique 982,01 € nous encourage à remettre ça. A vos agendas 
nous attendons vos sollicitations. 
Pour ce qui est du bilan 2009, avant que le rapporteur de la commission de contrôle ne me coupe la 
tête, vous avez entre les mains, les chiffres, recettes, dépenses, budget prévisionnel, bilans . 
Les donateurs 2009, je les remercies au nom de l'association, Mme Gatiniol, Mme Lavau, Mme 
Serre, Mr Millet, Mr Miceli, Mr Boisseau, Digoy, tous ont reconnus par leur don, que l'association 
avait fait avancer leur dossier vers une réparation plus juste des préjudices. 
Voilà ce que j'avais à vous dire, mais comme j'ai sûrement oublié quelques chiffres, j'attends vos 
questions. 
Je voudrais émettre un vœux, l'élargissement aux autres composantes de la FGTE actifs et 
retraités confondus dans le même combat, combien de marins, de la RATP, de l'équipement, des 
routiers, sont victimes de la bêtise du profit, au détriment de l'humain. 
Je vous remercie pour votre patience. 
 
 
Rapport d'activité 2010 par Pierre BECHINGER 
 
Une réforme des retraites en chasse une autre. Lors du rapport d'activité précédant nous avions 
évoqué les différents changements dus à cette réforme relayée par nos moyens de communication. 
Aujourd'hui se profile un énième texte. À ce jour il est trop tôt faute de plus d'éléments 
d'appréciation pour en débattre. Nul doute que ce sera le fil rouge de l'année 2010 pour nos 
bulletins d'information. 
Les dossiers en cours sont de plus en plus nombreux, malheureusement les caisses ne suivent pas, 
que ce soit pour une demande de reconnaissance ou que ce soit pour une indemnisation. Les délais  
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sont de plus en plus longs tant de la caisse, de l'entreprise ou du FIVA. Par ailleurs comme chaque 
année l'association sollicite des audiences vers nos différents interlocuteurs. Demandes et 
réponses que vous retrouverez dans les bulletins d'information. 
La formation était une des premières réflexions de l'association lors de sa création, elle se 
matérialisera les 27 et 28 avril 2010 à Château-Landon (UPR Paris Est). Comme bilan et rapport de 
l'assemblée générale seront actés avant, le compte rendu sera inséré dans un prochain bulletin 
d'information. Malgré quelques éléments sur le contenu, cette formation sera sur deux jours et 
sera fractionnée en deux gros chapitres. 
1) L'amiante, les maladies professionnelles amiante, les cessations d'activité, le FIVA (Fond 
d’Indemnisation des Victimes de l’Amiante), la C.P.R.P. (Caisse de prévoyance des retraites du 
personnel) section maladies professionnelles. 
2) Reconnaissance des maladies professionnelles, le dossier FIVA, le dossier faute inexcusable. 
Cette formation permettra à nos équipes tant actifs que retraités d'être armées sur 
l'information et sur les diverses procédures pour intervenir au mieux auprès des victimes de ce 
fléau qu'est l'amiante. Bien entendu cette formation pourra être activée sur demande les 
prochaines années. 
La communication devra être de plus en plus à la pointe de notre information. Nous continuerons 
sous forme informatique et par voie conventionnelle tracts, plaquettes, à alimenter les diverses 
structures syndicales en n’oubliant pas les médias. 
Je terminerai mon rapport d'activité tout en restant dans la communication. 
En effet, pour la deuxième fois, l'association pour son assemblée générale se décentralise. Après 
Nevers, nous voici à Nantes et nul doute que beaucoup d'entre vous vont découvrir notre 
association et son utilité. 
 

 
Rapport moral - Guy AUDOUY. 
 
Nos priorités 2010/2011 seront dans le prolongement de celles de 2009/2010. 
1 Suivre et s'approprier les jurisprudences autour de la réparation des maladies professionnelles 
liées à l'amiante et les « préretraites amiante » (niveau de rétribution et salariés concernés). 
Ceci exige un membre de l'association chargée de suivre les jugements. 
2 S'informer sur les évolutions en terme d'indemnisation au niveau du FIVA et sur les délais de 
traitement des dossiers. 
3 Relancer la SNCF sur les conditions de mise en oeuvre de la cessation anticipée d'activité (C3A) 
: âge de déclenchement en lien avec la suppression des «couperets » 50 et 55 ans, niveau de 
rétribution et scanner à 49 ans. Il y a aujourd'hui urgence. 
4 Améliorer notre information : 
- par un bulletin plus attractif. 
- et un site Internet régulièrement mis à jour. 
- Augmenter le nombre de rédacteurs 
5 Au niveau de l'association 
- Continuer la sensibilisation des actifs et retraités en participant à toutes les sollicitations. 
- Mettre un responsable chargé du suivi des décisions juridiques. 
- Relancer au niveau des retraités et actifs un stage sur les maladies professionnelles liées à 
l'amiante. 
- Tenir une journée sur l’appropriation des dossiers. 
- Augmenter le nombre de membres du conseil d'administration. 
- Couvrir par une assurance les membres du conseil d'administration. 
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